



LETTRE INFOS

Entre plaines et montagnes

PUBLICATION Trimestrielle - N°31 - MARS 2014

La lettre trimestrielle d'information «FOOT INFOS 73» est une publication du District de Savoie de Football.

Directeur de la publication : Didier ANSELME

Rédacteur : Jean Pierre DENARIÉ. Photos : District de Savoie de Football

Siège : Maison des Sports, 90 rue Henri Oreillez 73000 CHAMBERY

Tél : 04.79.85.82.13. Fax : 04.79.33.84.45

Email : district@savoie.fff.fr



LIGUE RHÔNE-ALPES
DE FOOTBALL



Avant Pays Savoyard - Bassin Chambérien - Combe de Savoie - Bassin Aixois - Beaufortain Maurienne - Tarentaise

 LE MOT DU PRESIDENT	P.2	 LES JOURNEES D'ACCUEIL	P.6
 COMMISSION TECHNIQUE	P.3	 COMMISSION PREVENTION	P.6
 COMMISSION ARBITRES	P.4	 COMMISSION DES TERRAINS	P.7
 COMMISSION FEMININE	P.5	 LES NOUVELLES DU DISTRICT	P.8



LE MOT DU PRESIDENT

DIDIER ANSELME Président du District

Depuis le début de la saison 2013/2014, des points forts sont à mettre en exergue au sein de notre district.

Tout d'abord, en ce qui concerne les partenariats institutionnels :

 La convention avec le Conseil Général 73 a été reconduite avec un montant identique, pour 4 ans. Une nouveauté : l'affectation a été ciblée, à titre d'exemple, le versement est fait directement aux 2 sections sportives (les collèges De Boigne, à la Motte Servolex et le Collège Jeanne d'Arc à Alberville).

 Il en est de même pour la convention signée avec Jeunesse et Sports, pour 4 ans, elle aussi, avec un montant identique à l'an dernier - une convention qui jusqu'alors était annuelle.

La reconduction de ces 2 conventions qui s'inscrivent désormais toutes deux dans la durée, est le signe de la reconnaissance du sérieux et de la qualité du travail effectué par le district (par exemple : 160 éducateurs formés chaque saison, 13 classes foot avec 300 élèves, centre de perfectionnement pour les jeunes de 12 à 14 ans à chaque vacances scolaires, pour les filles de 11 à 15 ans, développement du foot féminin et du futsal, aide au développement et à la structuration des clubs, labellisation des clubs,...).

Cette signature pour une durée de 4 ans a l'avantage de permettre au district une projection et une vision à

moyen terme des orientations et des actions à mettre en œuvre, grâce à ces aides. Les dirigeants ont la tâche simplifiée, puisqu'ils n'auront pas à renouveler un dossier chaque année .

Le second point fort est la rencontre inter-classes foot, effectuée 1 mois après la rentrée des classes foot. La journée de début de saison des rencontres classes foot principaux des collèges de la Savoie s'est déroulée au stade Mager en présence des sponsors, des collèges, du président du district accompagné de plusieurs membres du Comité directeur.

12 collèges et 250 élèves étaient présents. Rencontres sous forme de match de trois fois 15 mm, 8 contre 8. L'après-midi s'est achevé par la remise des équipements offerts par le district. Étaient présents: MM Pierre LARRE (DDCSPP), Yves BARBOUSSA (adjoint aux sports à la Mairie de Chambéry), M. le représentant du Conseil Général, M. le Directeur Général et plusieurs Directeurs d'agence et administrateurs du Crédit Mutuel (partenaire financier du district pour les classes foot).

Je souhaite une bonne fin de saison à tous.

COMMISSION TECHNIQUE

LES ACTIONS EN CE DEBUT DE SAISON

Plusieurs formations, pour démarrer la saison, ont été organisées à LESCHERAINES, fin Août début Septembre :

☉ CFF1 (Certificat Fédéral de Football) qui correspondant aux catégories U9 et U11 : 17 candidats représentant 7 clubs.

☉ CFF2 (correspondant aux catégories U13 et U15), 15 candidats représentant 12 clubs.

Ces formations furent encadrées par Julien TRANCHANT (CDFA73), Yohann VALLET (CTF73) accompagnés des membres de la Commission Technique Norbert GERLAND (US LA RAVOIRE), Beudelaire GNATTO (FC LAISSAUD), Lionel TROLLET (FC MERCURY), Ludovic BONNETO – Jimmy JUGLARET (SO CHAMBERY), Laurent ROBICHON (FC HAUTE TARENTEISE), Benjamin ALLARD (ST BALDOPH), Samir ALKACHEV (JS CHAMBERY).

L'objectif principal de ces formations est d'être en capacité de prendre un groupe en main, de définir une méthodologie d'entraînement au sein d'un club.

☉ CFF3 a eu lieu en Novembre à EPAGNY (74) Formation bi-départementale. 15 stagiaires réunis lors de cette formation dont 11 Haut Savoyards et 4 Savoyards.

L'encadrement était assuré par Grégory MOREL (CTF74) et Julien TRANCHANT (nouveau CTF73). Ce 3ème niveau des CFF donne la capacité d'intervenir pédagogiquement auprès des U17-U19 et Seniors.



☉ CFF4 : ce tout nouveau module est géré par la Ligue Rhône Alpes ; cette 1ère formation s'est déroulée à AIX LES BAINS avec la HAUTE SAVOIE. Vingt et un éducateurs étaient présents dont 15 Savoyards et 6 Haut-Savoyards. Le module fut assuré par les Techniciens des deux départements sous la houlette de deux conseillers Techniques Régionaux, Roland SEUX et Yohann VALLET.

Deux formations spéciales «mineurs», module U9, une réservée aux garçons (13 stagiaires représentant 6 clubs), une spécifique aux féminines (11 stagiaires représentant 4 clubs) ont pour objectif de prendre en compte la connaissance de l'enfant, du jeu et inculquer des procédés d'entraînements ; elles se sont déroulées à LESCHERAINES durant les vacances de la Toussaint.

Afin de valider leur diplôme, CFF1-CFF2 et CFF3 les stagiaires de ces différentes formations doivent confirmer leurs acquis lors d'une certification. Celles-ci se sont déroulées, le 19 octobre avec 23 candidats présents et le 21 décembre avec 14 candidats présents.



COMMISSION DES ARBITRES

LES VALEURS DE L'ARBITRAGE RÉAFFIRMÉES...

Lors du forum des 12^{èmes} journées de l'arbitrage qui a eu lieu fin octobre, près de 80 personnes ont répondu à l'invitation des 4 comités départementaux de Savoie de handball, de football, basket et rugby. Ils étaient soutenus par leur partenaire " La Poste" et le thème de ce forum était : "Arbitre: seul ou accompagné ?" Cette année , les districts ou comités de l'Isère et de la Haute-Savoie ont également été associés à cet évènement.

A noter, la présence appréciée de Mr Pierre LARRE, responsable du service Sports et Jeunesse à la Direction Départementale de la Cohésion Sociale et de la Protection des populations, de Mr Guy ROSSET, chargé de relation du Groupe "La Poste" en Savoie et Mr Didier ANSELME, Président du District de Football de Savoie.

Des intervenants présents ont participé au débat de ce forum ; pour le football, Mr Willy DELAJOD, arbitre de foot de la dernière finale de Coupe Gambardella au Stade de France, Mr Olivier THUAL, arbitre de football (niveau Ligue 1). Les intervenants ont évoqué tour à tour l'importance de cet accompagnement, pour nous les arbitres et principalement pour les arbitres débutants.



Le débat a été ponctué d'anecdotes ou d'expériences vécues. Que l'on parle d'accompagnateur, d'observateur, de coach d'arbitres, de délégué, l'action est importante pour fidéliser nos arbitres.

Ce forum s'est terminé par la remise des maillots avec l'emblème de "La Poste" à nos candidats reçus à la dernière école d'arbitrage.

Il convient de remercier Mr Bernard BRENNER (vice-président de la CDA de Football de Savoie), Mme Fabienne EXERTIER (Présidente de la CDA de Handball de Savoie), pour leur implication appréciée lors de l'organisation de ce forum.

LES FORMATEURS DE LA COMMISSION DES ARBITRES...

Un petit clin d'œil au groupe formation de la Commission des Arbitres de Football de Savoie, composé de M Mathieu GERARD (Arbitre Ligue L3), M.Clément DEHEDIN (Arbitre Ligue L3), M.Mohamed DAIF (Arbitre Ligue L2).



Nous les remercions pour leur disponibilité au sein de la Commission des Arbitres; en effet ce sont plus de 50 Arbitres présentés aux écoles d'arbitrage qui ont connu la réussite à l'examen final grâce aux conseils avisés de ces formateurs. Si la pratique du terrain est souhaitable au maximum sur les modules de formation, les lois du jeu sont incontournables pour la fonction d'arbitre. Les Stages sont désormais organisés sur 2 ou 3 jours en internat; les modules en sont plus complets et appréciés par les stagiaires.

Merci pour le travail accompli.

Daniel DESMARIEUX
Président de la Commission des Arbitres de Savoie

COMMISSION FÉMININE



A l'horizon des **500** licenciées, la saison 2013-2014 voit l'arrivée de 4 équipes « Seniors ». Des prémices sont prometteuses dans d'autres clubs comme le Bourget, Ugine, Montmélian... D'autre part, une formation U18 engagée en ligue, 3 équipes benjamines... **Le football féminin Savoyard prend véritablement sa place.**

Au total, c'est 22 équipes « seniors » engagées dans divers championnats.

C'est donc avec grand plaisir que nous souhaitons la bienvenue aux équipes d'Albertville, de Chambéry (SOC), de Chautagne, du Grand Colombier, du Nivolet, de La Ravoire et de St Rémy pour les plus jeunes.

A ce jour, nous pouvons affirmer que les championnats proposés ont de la consistance.

Que ce soit à 7 ou à 11, chaque équipe selon son niveau de pratique trouve « terrain à son pied ».

Pour la pratique du football à 7, dès la phase d'automne, 2 poules de niveau ont été constituées en prenant en compte le résultat de fin d'année et l'effectif de début de saison. Il en sera de même pour la phase de Printemps.

Quant au football à 11, 6 équipes ont participé à la première phase du championnat Savoie Isère, poule géographique.

L'équipe U18 du FC Nivolet prend ses marques en ligue et leur équipe Fanion brille en coupe de France et championnat honneur ligue.

Encore une belle année semble t'il, si on rajoute à cela, la présence de plus en plus importante de nos jeunes joueuses lors des Centres d'Animation Féminin (vacances scolaires) sous la houlette de Julien TRANCHANT et les prestations de nos joueuses Savoyardes parties tenter l'aventure sur d'autres terrains de renom.

Des remerciements à vous toutes, vous tous, qui contribuez au développement du foot féminin Savoyard.

C'est Tous ensemble que nous devons porter le football féminin en maintenant les valeurs propres à tout sportif (respect, convivialité ...).

N'hésitez pas à vous procurer ou regarder le film de Farid HAROUD «un vrai sport de gonzesses ».

Michèle BOUVET,
Présidente de la Commission Féminine

LES JOURNÉES DU DISTRICT

JOURNÉES D'ACCUEIL DE DÉBUT DE SAISON



Nos remerciements s'adressent à toutes les municipalités pour le prêt des installations. Il convient surtout de remercier tous les clubs «accueil», leurs dirigeants bénévoles pour leur

implication dans l'organisation de ces journées qui se sont déroulées dans un état d'esprit très positif.

270 joueurs, catégorie U7 pour 64 équipes présentes, se sont retrouvés au complexe Noël Mercier à VOGLANS sous l'œil ébahi des parents venus nombreux.

430 joueurs, catégorie U9 pour 87 équipes ont été réunis au stade Mager à CHAMBERY.

8 sites ont accueilli la catégorie U11, venant de 42 clubs. Au programme 3 matchs de 20 minutes par équipe.

4 complexes sportifs ont accepté de recevoir les catégories U13 représentant 37 clubs.

JOURNÉE CONVIVIALE DU DISTRICT...

La journée conviviale du District, à l'intention des joueurs U 17, s'est déroulée, avec le concours de La Poste, avant les premiers matchs de cette saison 2013/2014.

La notion de " Respect " , très présente au cours de cette journée, a révélé que les moments d'échanges et de convivialité peuvent permettre de mieux connaître l'autre, et de ce fait, le comprendre et le respecter. Les clubs, représentés par les coachs, des joueurs et le capitaine, étaient conviés à une réflexion sur la difficulté d'arbitrer un match. Il a été donné aux membres présents la responsabilité de juger des actions de jeu par des projections à vitesse réelle, comme s'ils étaient arbitres.

Il en est ressorti de cette expérience que le ralenti et d'autres angles d'analyse aideraient parfois l'arbitre. Il s'en est suivi un moment d'échanges sur les règlements : le fair-play, la licence, le surclassement, la qualification et les réserves d'avant-match; ces différents points ont été très appréciés par les participants.



Ensuite, un débat a permis d'avoir l'avis de chacun sur ce qui pourrait être un match parfait pour tous (joueurs, capitaines, éducateurs, arbitres et spectateurs). Cette discussion a permis de lister, dans l'absolu, tous les ingrédients qui contribueraient à cette "perfection", mais l'association de tous ces ingrédients, dans la pratique, n'est pas facile à réaliser!

A l'issue de cette journée, tous les présents ont trouvé ces différents thèmes très enrichissants et sont repartis avec l'envie de diffuser ces messages à l'ensemble de leur club.

Noël Bailly

Président de la Commission Respect et Lutte contre la Violence

COMMISSION DES TERRAINS



Cette Commission est gérée par Messieurs Jacques PERROUD et Denis CRESTEE

La Fédération Française de Football ayant demandé à tous les Districts d'homologuer tous les terrains sur lesquels des rencontres de Football se déroulent chaque Weekend ; la commission des terrains a effectué le recensement de toutes ces installations.

Actuellement notre District a recensé 92 Terrains où peuvent se jouer ces rencontres. Ces Terrains sont répartis sur l'ensemble du territoire dans les catégories suivantes :

- ⊕ CATEGORIE 1 et 2 : Pour les divisions professionnelles : Division 1 – Division 2 - Nationale.
- ⊕ CATEGORIE 3 : Championnat de France Amateur et C.F.A. 2.
- ⊕ CATEGORIE 4 : Championnat HONNEUR de LIGUE et Championnat National U19 et U17
- ⊕ CATEGORIE 5 : Championnat Honneur Régional - Promotion Honneur Régional – U19 U17 – U15 Ligue – Excellence de District –
- ⊕ CATEGORIE 6 : Toutes autres rencontres des Districts.
- ⊕ CATEGORIE FOOT à 11 : Terrains n'ayant pas les dimensions minimum 100 X 60 ou des vestiaires non conformes.

CLASSEMENT DES TERRAINS DE NOTRE DISTRICT

- ⊕ CATEGORIE 1 et 2 : Aucun terrain
- ⊕ CATEGORIE 4 : Stade Forestier AIX les BAINS, Stade Municipal ALBERVILLE, Stade MAGER de CHAMBERY, Stade Gros MURGER MACOT LA PLAGNE et le STADE Joseph BARDASSIER de MOUTIERS.
- ⊕ CATEGORIE 3 : Stade Municipal de CHAMBERY et le Stade Henri DUJOL ALBERTVILLE
- ⊕ CATEGORIE 5 : 69 Terrains
- ⊕ CATEGORIE 6 : 06 Terrains
- ⊕ CATEGORIE FOOT à 11 : 01 Terrain

A ce jour 9 terrains sont encore en attente d'homologation et concerne les communes: d'APREMONT - LES MARCHES - LE MONTCEL - FRONTENEX - ST ANDRE LA PRAZ - MONTAGNOLE - MONTAGNY - VIMINES - CHAMOIX

LES NOUVELLES DU DISTRICT

COMMISSION TECHNIQUE

Départ de Yohann VALLET

Promotion de Julien TRANCHANT (CTF) et arrivée d'Edouard FROGER (CDFA)

Conseiller Technique Fédéral depuis Novembre 2004, Yohann a quitté notre District le 31 octobre 2013 pour une évolution de carrière à la Ligue Rhône Alpes.

Un pot de départ a eu lieu début décembre. Le Président Didier ANSELME a mis en valeur ses qualités humaines et son gros investissement au sein du football Savoyard. Technicien chevronné et homme de terrain, il a su communiquer sa passion durant ces 9 années passées en Savoie.

Dans les faits marquants de sa mission, il faut signaler spécialement son efficacité dans la mise en œuvre de la politique définie par le comité de direction du district : Le développement des formations d'éducateurs, le nombre croissant de classes à horaires aménagés foot, la labellisation FFF, école de Football... Tout cela par son sens pédagogique et cette envie de faire partager ses valeurs, que sont le respect, la convivialité et l'esprit que devrait conserver le sport collectif qu'est le football.

Le sérieux et les qualités professionnelles et humaines de Julien TRANCHANT, jusqu'alors CDFA depuis août 2011, sa récente et brillante réussite au D.E.F. (Diplôme d'Entraîneur de Football) lui ont



permis tout naturellement de succéder à Yohann.

Ses compétences reconnues au service du football savoyard depuis plus de 4 ans en font désormais un des plus jeune CTF de la Ligue. Il est déjà à l'œuvre dans toutes les actions entreprises par le District. Sa touche personnelle, sa rigueur, conjuguée aux souhaits d'organisation du district apportent déjà quelques nouveautés dans la mise en œuvre de la politique technique en Savoie.



Afin d'assurer le poste de CDFA, est arrivé en ce début d'année 2014 Edouard FROGER. Originaire de la Saône et Loire, joueur d'expérience en CFA2, éducateur depuis plus de 10 ans, il saura mettre son dynamisme, son bon esprit communicant et son regard neuf au service du Football Savoyard.

Afin de pouvoir assurer toutes les animations et les actions organisées par le District, Jimmy JUGLARET, déjà intervenant la saison passée renforcera l'équipe Technique. Ce jeune, issu d'un club du District, a su, par sa modestie, son envie de réussir, avoir les faveurs du Comité Directeur du District, pour cette nouvelle saison, en bénéficiant d'un CDD jusqu'en juin.

DATES A RETENIR

SAMEDI 5 AVRIL 2014 :

Finale départementale de la Coupe de France Benjamins, Challenge Henri GUERIN à la MOTTE-SERVOLLEX.

VENDREDI 23 MAI 2014 :

Assemblée Générale des Jeunes.

JEUDI 29 MAI 2014 :

Finale Coupes de Savoie U11-U13 niveaux 1 et 2 à LESCHERAINES

SAMEDI 31 MAI 2014 :

Finale Coupes de Savoie Trophées 73, Raffin et Dupuy à Ugine et Journée Départementale U11 à ALBERTVILLE

SAMEDI 14 JUIN 2014:

Finale Coupes de Savoie Claret, Troncy, Triquet à AIX LES BAINS.

Journée Nationale U6-U7 à MONTMELIAN

SAMEDI 21 JUIN 2014 :

Assemblée Générale du District
Club organisateur ES TARENTEISE

SAMEDI 28 JUIN 2014 :

Assemblée générale de la ligue